

Zeitschrift: Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

Herausgeber: Alliance nationale de sociétés féminines suisses

Band: 12 (1924)

Heft: 184

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pour ou contre les 1588?

(Dernières réponses à notre enquête)

Franchement, je ne crois pas que la rubrique des 1588, inlassablement répétée avec les explications qui suivent, soit favorable à notre organisme féministe.

M. Truan, quand il reçoit le *Mouvement*, arrache aussitôt la bande pour voir si « notre baromètre » accuse une hausse ou une baisse. Ce geste n'est certainement pas celui de la majorité, si l'on en juge par les observations recueillies. Je ne citerai que la plus outrée: « Un journal ne fait pas ses frais? Preuve qu'il ne répond pas à un besoin. Qu'on le supprime! » C'est radical, plus sans doute que psychologique.

Cependant, je n'estime pas, comme fait l'un ou l'autre de vos correspondants, qu'il faille retenir la rubrique pour viser *les vrais amis*. Ceux-ci n'ont pas besoin de cette excitation, et il en est même qu'elle froisse. Pour qui la propagande? Pour le grand nombre, n'est-ce pas? Si la qualité se joint à la quantité, ah! tant mieux.

Je suis donc de l'avis de Mme Schreiber-Favre: indiquer de temps à autre, avec les communications de la fin, le chiffre atteint et celui à atteindre — sans commentaires.

M.-L. PREIS (*Genève*.)

Je trouve lassante et ennuyeuse la rubrique « En route pour les 1588 abonnés ». Une note modeste, publiée en 7^{me} ou 8^{me} page, suffirait, me semble-t-il, à renseigner ceux que cela intéresse sur l'état de nos affaires. Lorsque nous serons très puissants, nous publierons nos succès en gros caractères! Mais avouer trop haut notre fiabilité et la peine que nous avons à subsister ne peut qu'être nuisible à notre cause.

L.-H. REY (*Lausanne*).

Je pense le moment venu de laisser tomber une rubrique qui nuit certainement à la popularité et à la dignité de notre vaillant journal. Ne pourrait-elle être remplacée comme moyen de propagande par une liste mensuelle des noms des nouveaux abonnés, ainsi qu'une liste des noms des abonnés perdus? Parfois un rappel du chiffre total d'abonnés par cantons avec indication très sobre de l'écart du but à atteindre.

LOUISE CLAVEL (*Lausanne*).

... Moi, non, la rubrique des 1588 abonnés ne m'a pas agacée; c'est peut-être parce que je considérais la chose non d'en dehors, mais d'en dedans, en me mettant à la place de celle dont le journal est l'œuvre et qui, pour le faire vivre et prospérer, se dépense sans compter. Comment ne pas se passionner pour l'œuvre à laquelle on a voué sa vie? et comment ne pas demander aux autres une parcelle de ce dévouement qu'on prodigue soi-même?

Mais, en m'informant de droite et de gauche, je vois trop de gens à qui la rubrique déplaît, à qui elle donne l'impression d'être pris à partie et violentés, pour ne pas conseiller à mon tour de mettre une sourdine, d'en parler moins.

Après quoi il faudra voir les résultats de la nouvelle tactique.
F. MARGUERAT-BENOIT (*Lausanne*).

* A travers les Sociétés Féminines *

Lausanne. — *Union des Femmes.* — Notre Société poursuit son travail accoutumé, luttant contre les difficultés du temps présent. Le Comité s'efforce de diverses manières de ranimer l'intérêt des membres et de trouver de nouvelles voies d'activité. En février il y a eu une séance d'autobrodeur et une démonstration de graphologie. Les réunions familiaires du premier jeudi du mois sont toujours très fréquentées. En janvier, Mme Marmillod, directrice de l'Ecole médiocre de Chailly, a fait une charmante causerie avec de très belles projections, sur l'île de Madère, où elle a dirigé la première école de jeunes filles, fondée par le gouvernement portugais. En février, M. Maurice Veillard nous a entretenu de l'intoxication de la jeunesse par les productions immorales, sujet bien actuel qui préoccupe tous ceux qu'intéresse le bien des jeunes. Enfin, en mars,

Mme Dr Charlotte Olivier a fait un exposé du *chômage des invalides et la collaboration des femmes*. Elle a su convaincre ses auditrices de la nécessité de venir en aide aux malades, suffisamment rétablis pour reprendre un travail, et quelques membres de l'Union ont accepté de s'intéresser à cette œuvre.

M. P.

Union des Femmes de Genève

22, rue Etienne-Dumont - GENÈVE

CARTES TEMPORAIRES D'ADMISSION

à l'usage des personnes de passage, des étrangères en séjour à Genève, etc,

Prix : 3 fr. par mois

Ces cartes donnent droit à utiliser la bibliothèque, à en emporter les livres, à être convoqué aux conférences, etc. S'adresser au local pour toute demande et renseignements.

LE GANT CEVEY

est le grand favori parce qu'il est souple, solide, élégant et de prix modéré



Jean Cevey, Corraterie, 16, Genève

Foyers du Travail Féminin

RESTAURANTS POUR FEMMES

Confédération, 23

GENÈVE

Cours de Rive, 11

Repas simples à prix modérés - Coupons réduits pour abonnements

SALON - JOURNAUX

Institut J.-J. Rousseau

(subventionné par l'Etat)

Ouvert aux personnes des deux sexes âgées au moins de 18 ans qui se destinent aux carrières éducatives. Psychologie appliquée, pédagogie. Stage à la Maison des Petits. Orientation professionnelle. Protection de l'enfance. Enfants anormaux.

Semestre d'hiver : 15 Octobre — 22 Mars

Semestre d'été : 10 avril — 6 Juillet

4, RUE CHARLES BONNET -- GENÈVE

S.O.C.

Société de l'Ouvroir Coopératif LAUSANNE

MANUFACTURE DE VÊTEMENTS
ET SOUS-VÊTEMENTS TRICOTÉS
en Laine, Soie Artificielle, etc.

BAS, CHAUSETTES, JAQUETTES, etc.

MAGASINS DE VENTE :

GENÈVE, Rue du Marché, 40. || BALE, Freiestrasse, 105.

LAUSANNE, Rue de Bourg, 26. || ZURICH, Sihlstrasse, 3.

NEUCHATEL, Faub. de l'Hôpital, 19

GENÈVE. — IMPRIMERIE PAUL RICHTER, RUE D'ALFRED-VINCENT, 10